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Landkreis Uelzen
Der Landrat

Protokoll

über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses
der Wahlperiode 2016 – 2021 

Sitzung: Mittwoch, 10.06.2020

Raum, Ort: Lessing-Gymnasium, Sporthalle, Ripdorfer Str. 47, 29525 Uelzen

Beginn: 16:30 Uhr

Ende: 18:21 Uhr

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

3 Einwohnerfragestunde

4 Feststellung der Tagesordnung

5 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 15.01.2020

6 Fachkräftemarketing: Sachstand und Ausblick, Präsentation Herr Wessel, Exper-

Consult

7 Einrichtung einer landesbedeutsamen Buslinie (Landesbuslinie) im ÖPNV zwi-

schen Uelzen und Lüchow

Vorlage: VO/2020/071
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8 Einrichtung eines Freizeitbus-Verkehrs im ÖPNV als Nachfolge für den Entdecke-

rbus und Erweiterung der Wochenendbedienung

Vorlage: VO/2020/073

9 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

10 Anfragen

11 Einwohnerfragestunde

12 Schließung der öffentlichen Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

13 Eröffnung der nichtöffentlichen Sitzung

14 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

15 Schließung der nichtöffentlichen Sitzung

2 von 8 in Zusammenstellung



Protokoll über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses am 10.06.2020, Seite 3

3

Anwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Sackmann, Hans-Heinrich CDU

  KTA Hinrichs, Udo CDU

  KTA Fabel, Rainer FDP

  KTA Hallier, Jürgen Peter UWG Vertretung für: 

Herrn KTA Jan 

Henner Putzier

  KTA Hinrichs, Jürgen SPD

  KTA Dr. Janßen, Birgit GRÜNE

  KTA Kohlmeyer, Thomas AfD

  KTA Munstermann, Ralf UWG

  KTA Weichsel, Hans-Heinrich CDU

Gäste

    Wessel, Markus ExperConsult

Verwaltung

  Landrat Dr. Blume, Heiko Landrat

  EKR Teske, Claudius Dez II

  KOI Karl, Kai Amt 40

  KVOR'in Kämpfer, Marlis S 80 - WiFö

    Narberhaus, Heidi S 80 - WiFö

Abwesende:

reguläre Mitglieder

  KTA Putzier, Jan Henner SPD entschuldigt
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung.

2 . Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.

3 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

4 . Feststellung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

5 . Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 15.01.2020

Beschluss: 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

6 . Fachkräftemarketing: Sachstand und Ausblick, Präsentation Herr Wessel, Ex-
perConsult

Landrat Dr. Blume weist darauf hin, dass der Landkreis Uelzen zu den wenigen Landkreisen 

gehört, in denen sich Bevölkerungsentwicklung und Fachkräftebedarf gegenläufig entwickeln. 

Herr Wessel, ExperConsult weist in seinem Vortrag (Anlage) u. a. auf folgende Punkte hin: 

 126 von 275 Azubi-Stellen aus dem Gesundheitswesen konnten nicht besetzt werden. 

 Die jungen Menschen kennen die Unternehmen nicht.

 Nahmobilität im Ausbildungs-, Berufs- und Freizeitverkehr wird sehr schlecht bewertet.

 Auf dem Wohnungsmarkt fehlen 2 - 2,5-Zimmer-Mietwohnungen für Berufseinsteiger.

 Versorgung mit Mobilfunk wird sehr schlecht bewertet.
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 Aufgabe der Kreisverwaltung: Standortqualität verbessern, Arbeitgeber im Fachkräfte-

marketing unterstützen, Netzwerk koordinieren.

 Der Internetauftritt des Landkreises sei deutlich verbesserungswürdig. Soziale Medien 

müssten viel stärker genutzt werden.

Der ländliche Raum werde durch Corona gewinnen (Gesundheit, Lebensmittel, Ökologie, si-

cheres, nicht beengtes Leben im Umfeld der Metropolregion, Glasfasernetz). Die Chancen 

müssten sehr schnell ergriffen werden. Hierfür seien zusätzliche personelle Kapazitäten bei 

der Wirtschaftsförderung notwendig.

In der anschließenden Diskussion wurde deutlich, dass der Landkreis sich stärker als bisher 

bei den Themen Mobilfunk und Fachkräftemarketing engagieren solle. Die Arbeitgeber sollten 

sich, so wurde erwogen, auch finanziell beim Fachkräftemarketing beteiligen; hier machte Herr 

Wessel deutlich, dass dies bei der Mitfinanzierung von Projekten, nicht jedoch bei der dauer-

haften Finanzierung von Strukturen realistisch sei. 

Die Verwaltung erläutert, dass ExperConsult kurzfristig mit den zwei weiteren Modulen zur 

Entwicklung und Umsetzung einer Toolbox für das Fachkräftemarketing beauftragt wird. Der 

Bewilligungsbescheid über die LEADER-Mittel sei letzte Woche eingetroffen. 

7 . Einrichtung einer landesbedeutsamen Buslinie (Landesbuslinie) im ÖPNV zwi-
schen Uelzen und Lüchow
Vorlage: VO/2020/071

KOI Karl stellt die Vorlage vor und erläutert das Zustandekommen der Einsparungen und worin 

die Verbesserung des Angebotes liege. Insbesondere erläutert er auf Nachfrage, dass die lan-

desbedeutsamen Buslinien vom Land Niedersachsen als Lückenschluss zum SPNV-Angebot 

gedacht seien und daher vom Land Niedersachsen gefördert würden. Für den Landkreis Uel-

zen habe dies einerseits Vorteile durch ein besseres Angebot für die Bürgerinnen und Bürger 

des Landkreises mit dem erheblich verbesserten Anschluss an die Kreisstadt Uelzen und die 

von hier abgehenden Bahnverbindungen. Ebenfalls von Vorteil sei die bessere Erreichbarkeit 

für Einpendler aus dem Raum Lüchow-Dannenberg. KTA Kohlmeyer stellt den Nutzen der Li-

nie in Frage, er habe auf der jetzigen Relation kaum Nutzer festgestellt. Dem widerspricht KTA 

Weichsel. 
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Abstimmungsergebnis:
Ja: 8

Nein: 1

Enthaltungen: 0

Beschluss: 
Der Ausschuss zur Förderung der Wirtschaft, der Landwirtschaft und des Verkehrs empfiehlt 

dem Kreisausschuss, die Verwaltung zu beauftragen, durch Abschluss der interkommunalen 

Vereinbarung gemeinsam mit dem Landkreis Lüchow-Dannenberg die Einrichtung der Lan-

desbuslinie zu verfolgen und diese vor Ablauf der dreijährigen Bindung zu evaluieren. 

8 . Einrichtung eines Freizeitbus-Verkehrs im ÖPNV als Nachfolge für den Entde-
ckerbus und Erweiterung der Wochenendbedienung
Vorlage: VO/2020/073

 Die Vorlage zur Einrichtung eines Freizeitbus-Verkehrs im ÖPNV als Nachfolge für den Ent-

deckerbus wird durch Herrn KOI Karl vorgestellt und in den wesentlichen Zügen zusammen-

gefasst. Neben der Erhaltung der Erreichbarkeit der touristischen Ziele im Zeitraum vom 1. 

Mai bis 31. Oktober werde der ÖPNV an den Wochenenden erweitert und damit attraktiver. 

Gleichzeitig werde an den Wochenenden in den Monaten November bis April das derzeitige 

Samstagsangebot an Sonn- und Feiertagen in Form von Rufbussen dargestellt, so dass es 

damit ein ÖPNV-Angebot für alle Wochentage gäbe.  

Abstimmungsergebnis:
Ja: 8

Nein: 0

Enthaltungen: 1

Beschluss: 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss empfiehlt dem Kreisausschuss zu beschließen, für den 

weggefallenen Entdeckerbus das erweiterte Angebot des „Freizeitbusses“ im Rahmen des 

ÖPNV (für 2020 ab 01.08.2020 bis 31.10.2020) und in den 6 anderen Monaten (beginnend 

01.11.2020) die Wochenendverkehre wie geschildert zu erweitern. Auf Basis einer Evaluation 

im Anschluss an die Freizeitbussaison 2021 soll dann über eine Fortführung beider Maßnah-

men über den 30.4.2021 hinaus entschieden werden.  
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9 . Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten

Frau Kämpfer erläutert, dass der Bauzeitenplan für das Glasfasernetz trotz Coronapandemie 

und der dadurch bedingten Erschwernisse voraussichtlich eingehalten werde. 

Sie berichtet über eine Veranstaltung in Bad Bevensen aus dem Februar 2020 zum Wirt-

schaftsfaktor Tourismus. Die Präsentation werde dem Protokoll beigefügt.  

10 . Anfragen

KTA Sackmann weist auf ein Onlineseminar Photovoltaik der Klimaschutzagentur hin, das z. 

B. für Sporthallen interessant sein könne. 

Herr Timm, Timm-Reisebusunternehmen GmbH, beschwert sich über das Vorgehen der RBB 

und die nicht weitergegebenen Fördermittel §7a NNVG. Die Kommunikation mit der RBB sei 

schwierig, insbesondere nach der Kündigung aller Auftragnehmer im ÖPNV durch die RBB. 

Grund hierfür sei nach seinem Sachstand die geplante Ausweitung der Verkehre im Landkreis 

Uelzen. KOI Karl erläuterte daraufhin das Abrechnungsprozedere nach Leistungsjahren mit 

vorherigen Abschlägen und die Verwendung der 7a-Mittel. Es gebe keine zusätzlichen Zah-

lungen, sondern die dem Landkreis zustehenden Fördermittel seien vom Land lediglich früher 

zur Verfügung gestellt worden. Die Mittel betrügen für den Landkreis Uelzen 620.466,00 EUR 

und würden anteilig mit den Abschlägen gemäß Verkehrsvertrag trotz für drei Wochen vermin-

derter Leistung (Ferien- anstatt Schulfahrplan) wie bisher monatlich in voller Höhe ausgezahlt. 

Eine Spitzabrechnung bleibe davon unbenommen. Auf bilaterale Verträge im privatrechtlichen 

Bereich zwischen der RBB und deren Auftragnehmern habe die Landkreisverwaltung grund-

sätzlich keinen Einfluss. Herr Timm kündigte einen Gesprächswunsch mit dem Landrat bzw. 

dem Ersten Kreisrat an.

Des Weiteren meldet sich Herr Petrulat für die Firma Schulz-Touristik zu Wort. Dieser weist 

auf die Schwierigkeiten durch die Kündigung der Verträge zum 31.08.2020 und die damit für 

Schulz-Touristik notwendig gewordenen Kündigungen für ca. 30 Mitarbeiter hin. Auf Rückfra-

ge des KTA Fabel erläutert KOI Karl die Höhe und Verwendung der 7a-Mittel und die Voraus-

setzungen für den Anspruch auf diese Landesmittel. KOI Karl verweist auf die mangelnde Zu-

ständigkeit, da Vertragspartner im ÖPNV des Landkreises Uelzen die RBB sei. Allerdings füh-

re er bezüglich dieser Thematik am Montag dennoch ein Gespräch mit dem Betriebsleiter der 

RBB, um in dieser Situation zu vermitteln.

11 . Einwohnerfragestunde

Es liegen keine Wortmeldungen vor.
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12 . Schließung der öffentlichen Sitzung

Der Vorsitzende schließt die Sitzung.

H.- H. Sackmann Dr. H. Blume

Vorsitz Landrat

M. Kämpfer

Protokollführung
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